

DAS

BUCH DER SCHRIFT

ENTHALTEND DIE

SCHRIFTZEICHEN UND ALPHABETE

ALLER ZEITEN UND ALLER VÖLKER

DES

ERDKREISES

ZUSAMMENGESTELLT UND ERLÄUTERT

VON

CARL FAULMANN

PROFESSOR DER STENOGRAPHIE, MITGLIED DER K. K. STAATSPRÜFUNGS-COMMISSION FÜR LEHRAMTS-CANDIDATEN DER
STENOGRAPHIE, RITTER DES KÖNIGLICH BAYERISCHEN VERDIENSTORDENS VOM HEILIGEN MICHAEL, BESITZER ZWEIER
VERDIENST-MEDAILLEN DER WIENER Weltausstellung

ZWEITE VERMEHRTE UND VERBESSERTE AUFLAGE

WIEN 1880

DRUCK UND VERLAG DER KAISERLICH-KÖNIGLICHEN HOF- UND STAATSDRUCKEREI.

MORMONEN-ALPHABET.

Zeichen	Wert	Zeichen	Wert	Zeichen	Wert	Zeichen	Wert
⊖	ā	⓪	ū	Ⓐ	d	Ⓟ	z
Ⓛ	ā	Ⓜ	ū	Ⓒ	tš	Ⓛ	š
Ⓟ	ē	Ⓛ	ai	Ⓜ	dž	Ⓢ	ž
Ⓜ	ě	Ⓢ	au	⓪	k	Ⓡ	r
Ⓡ	ī	Ⓜ	wu	Ⓞ	g	Ⓛ	l
Ⓡ	ī	Ⓜ	y	Ⓡ	f	Ⓜ	m
⓪	ō	Ⓡ	h	Ⓡ	v	Ⓛ	n
Ⓜ	ō	Ⓡ	p	Ⓛ	θ	Ⓜ	n
⓪	ō	Ⓐ	b	Ⓢ	ð		
Ⓜ	ō	Ⓡ	t	Ⓡ	s		

Mormonen oder „Heilige des jüngsten Tages“ (Latter-Day-Saints) heisst eine Sekte in Nordamerika, welche, nachdem sie aus den amerikanischen Städten wegen ihrer Lehren vertrieben worden war, sich in der unbewohnten Gegend an den Salzseen niederliess und hier einen eigenen Staat gründete, der jetzt über 100.000 Seelen zählt. Der Ursprung dieser Secte wird auf einen gewissen SALOMO SPAULDING zurückgeführt, welcher 1810 ein Werk über die Abkunft der Indianer von den verbannten Israeliten verfasste und damit als einer angeblichen Übersetzung einer alten Handschrift Geld zu machen hoffte. Eine Abschrift dieses Werkes kam 1828 in die Hände des JOSEF (JOE) SMITH, welcher durch dasselbe auf den Gedanken kam, eine neue Sekte zu gründen, deren Bibel das erwähnte Werk wurde. Er behauptete, ein gewisser MORMON habe im Jahre 400 die alten Bücher gesammelt und in

neuägyptischer (!) Schrift auf metallene Platten geschrieben. Ein Engel habe ihm am 22. September 1823 in einer steinernen Kiste auf einem Hügel bei Manchester ein Bündel goldener Platten gezeigt, später auch zwei in Silber gefasste Steine gegeben, mit denen er die Geheimschrift jener Platten entziffert habe. Das obige, ganz willkürlich gebildete und speciell für die englische Sprache erfundene Alphabet hat offenbar keinen anderen Zweck, als durch die Fremdartigkeit der Zeichen die Täuschung zu verstärken, welche bei leichtgläubigen Gemüthern mit Mormon's Buch beabsichtigt wurde. Ein besonderes Interesse bietet diese Schrift durch den Versuch, bestimmte Zeichen für alle englischen Laute, ohne Rücksicht auf die herkömmliche Orthographie und genau der Aussprache entsprechend aufzustellen. Mit besserem Erfolge wurde diese Idee später von PITMAN und ELLIS ausgeführt.

MORMON - ALPHABET.

Character	Value	Character	Value	Character	Value	Character	Value
∅	ā	0	ū	α	d	6	z
4	ǎ	9	ǔ	(tš	b	š
3	ē	h	ai	9	dž	S	ž
√	ě	8	au	Q	k	7	r
∂	ī	W	wu	Q	g	L	l
×	ĩ	V	y	f	f	∂	m
0	ō	9	h	f	v	l	n
W	ö	7	p	L	θ	H	ñ
0	ō	α	b	8	ö		
√	ō	7	t	f	s		

Mormons or "Saints of the newest Days" (Latter-Day-Saints) is a Sect in North-America which, after leaving the American States because their Teachings would have expelled them anyway, settled itself in the uninhabited Regions beside a Salt Lake and there have founded a State of their own which now consists of about 100,000 Souls. The Origin of this Sect is attributed to one certain SOLOMON SPAULDING who, in 1810, authored a Work about the Origin of the American-Indian from exiled Israelites. Since the Work was allegedly the Translation of an ancient Manuscript he hoped to make Money from it. A Copy of this Work came, in 1828, into the Hand of JOSEPH (JOE) SMITH; this new Sect was founded upon his Ideas, and their Bible became that mentioned Work. He claimed a certain MORMON had in the Year 400 compiled an ancient Book written in a reformed-Egyptian (!) Script and recorded on

metal Plates. An angel showed him on the 22nd of September 1823, in a stone Chest located in a Hill near Manchester, a book of golden Plates Bound together. Later this was given to him, along with two seer Stones set in Silver which he used to decipher the Cryptic-Writing contained on the Plates. The Alphabet above is quite general and academically sound, but was made especially to replace the English Language, and apparently has no other Purpose than, through the Strangeness of its Characters, to strengthen the Deception of the gullible which was the intent of MORMON'S Book. This Script offers some special Interest through its Attempt to assign specific Characters for all the English Sounds, with Pronunciations as shown in the table, without Regard for the conventional Orthography. With better Success, this Idea of PITMAN and ELLIS, was subsequently executed.